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«En tant que Canadiens, nous avons beaucoup à offrir pour pennettre à la Malaisie de poursuivre 
son développement, notamment 'clans les secteurs prioritaires que sont le pétrole et le gaz, le 
transpore, les télécommunicatio , l'électricité et les produits de technologie de pointe, et pour 
lesquels la compétence carrelle ne est inégalée, a déclaré X I. Wilson. Nous sommes très fiers de 
nos succès en Malaisie, mais n tee voulons faire nettement mieux. Nous souhaitcns être plus 
présents dans le secteur des transports. Le Canada étant un pays édifié à l'aide de l'énergie, il 
aimerait accroitre sa présence d ms le secteur de l'dectricité. Les compétences des Canadiens dans 
ce secteur sont d'ailleurs reconr ues monelialement. Nous savonS qu'il est dans notre intérêt, en 
raison de notre forte dépendance sur les marchés étrangers, de travailler ferme au renforcement du 
système commercial mondial et à une plus grande libéralisation. Je dois ajouter que le Canada se 
réjouit de la décision prise par l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE) de renforcer 
la coopération économique au Sein de cette région et de créer la zone de libre-échange de l'ANASE 
(AFTA). Toutes les décisions qui vont dans le sens du GATT, et qui visent à éliminer les obstacles 
au commerce, contribuent au pocessus montlial de libéralisation du commerce. L'AFTA est 
assurément une réalisation importante. Le dynamisme de la région de l'ANASE, ce que j'ai pu 
constater pendant ma visite en ilalaisie, intéresse un grand nombre d'entreprises canadiennes 
actives d'avant-garde.» 	 , 

Notes pour une allocution de l'hanorable Michael Wilson, ministre de l'Industrie, des Science et de 
la Technologie et ministre du Commerce extérieur devant le Conseil commercial Malaisie-Canada 
(Kuala Lumpur, Malaisie), le 4 eptembre 1992, N °  92/37, sous réserve de modifications), 

«J'aimerais rappeler que le gouVernement canadien attache beaucoup d'importance à l'élargissement 
de la coopération commerciale eç économique entre nos deux pays. Rien que modeste, notre 
commerce bilatéral ne cesse de _'accroître depuis deux ans. Les investissements canadiens au Viet 
Nam, de considérables, dépassaient les 115 millions de dollars à tafia de 1991. Mais tout le 
potentiel de coopération n'a pas 'été réalisé. Pendant cette visite, j'ai été saisi des défis que doit relever 
le Viet Nam pour se doter de nouvelles infrastructures, et par les mesures que prend actuellement le 
gouvernement pour réintégrer l'économie du pays à celle de la communauté internationale. ... Alors 
que le Viet Nam ouvre son économie au monde et que les liens entre nos deux pays s'élargissent sans 
cesse, je sais que les Canadiens rs'Ultéresseront davantage au régime et aux institutions politiques de ce 
pays. Nous espérons que le Viet Nam continuera de progresser sur la voie du développement démocra-
tique et d'une meilleure protection des droits de la personne. je suis certain qu'en poursuivant son 
processus de réforme et en intégrant plus étroitement son économie à celle du monde, le Viet Nam 
multipliera ses liens économiques et commerciaux, ce qui lui donnera la possibilité de devenir un 
Important centre de commerce tas sein de la Communauté du bassin du Pacifique.» 

McDougall participera à l'Assemblée générale des Nations Unies 
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